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新冠肺炎疫情暴发以来，包括
东京奥运会在内的大型体育赛事纷
纷受到影响，或延期或暂停或取
消，人气爆棚的国内马拉松和越野
赛也不例外。为应对疫情的冲击，
各级体育部门、体育协会、赛事组
委会各出妙招，推出“全民健身
季”“马拉松线上赛”“越野跑云直
播”等新形式，吸引广大跑友关
注。

据了解，3 月 31 日，国家体育
总局办公厅下发了 《关于暂不恢复
马拉松等体育赛事活动的通知》，
中国田径协会随后也对马拉松及相
关运动赛事活动组委会提出要求，
为切实保护人民生命安全和身体健
康，减少人员流动聚集产生的隐
患，马拉松等大型活动、赛事暂不
恢复。因此，线下的马拉松赛和越
野跑赛事何时能够恢复，目前还不
得而知。进入 4 月，随着国内各个
城 市 逐 渐 恢 复 正 常 的 生 活 秩 序 ，

人 们 的 健 身 运 动 热 情 也 开 始 恢
复，在公园跑步的人逐渐多了起
来 。 各 个 赛 事 组 委 会 及 运 营 方

“祭”出奇招，组织不同形式的跑
步活动。

4 月 6 日 23 时，铭泰体育在其
负责运营的公众号发布“马拉松线
上赛，‘翼’起跑，‘甬’向前！”
的消息，顿时吸引了很多宁波跑友
的 关 注 ， 点 击 量 迅 速 突 破 7000。
跑友纷纷在公众号后台留言“几号
可以报名”“跑完把咕咚截图发哪
儿”“5 公里也有奖牌吗”⋯⋯甚
至还有人询问：“徒步爬山 20 公里
可以吗？”据统计，短短 2 天内，
已有超过 4000 名跑友报名参赛。

无独有偶，4 月 7 日，江南一
百越野赛组委会发布信息，他们将
在原定的 4 月 10 日至 11 日江南一
百越野赛举行的时间，举办一场
特殊的赛道纪录挑战赛。组委会
从 88 名报名选手中选出一名挑战
者，在江南百英里赛道上进行一
场一个人的越野赛，比赛在网络
平台面向广大跑友进行直播。据
了解，这种别出心裁的比赛形式
已经引起了中国田协、浙江省马
拉松及路跑协会的关注，认为这是
一种值得推广的比赛方式。

参加此次江南百英里赛道纪录
挑战赛的跑者赵家驹在赛前表示，
这是他第一次参加 168 公里 （100
英里） 的越野赛，他曾经获得八百
里流沙极限赛个人组亚军，并成为
首位夺得斯巴达勇士赛超级赛冠军
的中国人。“这次这么多人为我一
个人服务，我深感荣幸。奉化的赛
道和我以前跑的越野赛不一样，四
明山我已经跑过 3 次了，这里的爬
升其实不是很大，路况也非常好，
我很期待能够向赛道纪录发起冲
击。”赵家驹说。

据了解，这场特殊的越野赛网
络直播在 10 日凌晨 530 开播后，
观看直播的观众很快突破 200 万人
次。次日凌晨 005，赵家驹顺利
完赛，并以 18 小时 35 分 45 秒的优
异成绩打破原来 21 小时 50 分 39 秒
的赛道纪录。截至颁奖时，观看直
播的观众突破 450 万人次。

11 日至 12 日，由海曙区体育
部门和章水镇主办的 2020 宁波女
子线上半程马拉松正式开跑，省
内 外 千 余 名 跑 步 爱 好 者 热 情 参
与。根据疫情防控要求，主办方
将 女 子 半 程 马 拉 松 比 赛 变 为 线
上，充分利用网络平台，让参赛
选手在不同地点、不同时间，以

不同方式参加比赛，在网上上传
跑步成绩单。据了解，这是宁波
今年以来完赛的第一场线上女子
马拉松赛。

宁波市长跑协会主席、宁波大
学体育学院教授陆亨伯认为，上述
这样的跑步活动和赛事形式很新
颖，特别是在受疫情冲击的形势
下，是一种很好的组织方式。“在
正式的马拉松赛恢复后，这种形
式可以作为大赛的重要补充。”此
外，从大学生在线上上体育课的
实 际 情 况 来 看 ，“ 线 上 赛 + 云 直
播”的实际效果还有待评估，效
果的反馈机制还有待建立和进一
步完善。

此外，上海体育学院副教授
陈国强认为，随着今年上半年马
拉松赛事的“停摆”，马拉松赛事
几种新的组织模式浮出水面，如
汉马“纪念跑”、客厅马拉松、24
小时线上接力、宁波马拉松线上赛
等。他表示，在安全的前提下开展
线上马拉松活动，策划创意很重
要。2020 江南百英里挑战赛借鉴
国外马拉松的办赛模式，变成单人
挑战赛。该赛事引起了诸多越野跑
爱好者的关注，对赛事和选手来
说，是双赢的做法。

宁波马拉松越野跑探索新形式

“线上赛+云直播”吸引跑友热情参与

我很荣幸，当祖国需要我们的
时候，我有能力挺身而出，响亮地
说：“我报名！”当我们离开武汉的
时候，路上已是车水马龙，城市开
始复苏。我想说：“我爱你，中
国！我爱你，白衣天使！”

宁波市妇女儿童医院感染科主
管护师 何倩倩

儿子对我说：“妈妈，我准备
参加学校组织的‘疫动我心’演讲
比赛，我要去讲你和你们医疗队的
故事。你是我的骄傲。”我收获了
这次武汉之行的意外惊喜，对逆行

英雄的敬意和孩子内心的自豪将伴
随着他成长。

北仑区人民医院门诊室主任、
副主任护师 汪碧亚

此次抗疫，虽然过程艰辛，但
更多的是收获。此外，我还得到了
历练和成长，作为党龄并不长的
支 部 书 记 ， 在 护 理 好 病 人 的 同
时，还需做好党建工作，边学边
做，一步一个脚印，踏实地走完抗
疫路程。

余姚市人民医院重症监护室护
士 施杰飞

记者 陈敏

2 月 9 日，宁波第四批医疗队
紧急驰援武汉。艰苦奋战了 50 多
天，260 多名“白衣战士”顺利完
成了支援武汉抗击疫情的任务。可
很 多 人 不 知 道 的 是 ， 这 260 多 名

“白衣战士”之所以能够安心在前
线冲锋陷阵，离不开随行的后勤保
障组的保驾护航。

这支后勤保障组由 4 人组成：
宁波市卫健委的姜新平、宁波市妇
儿医院的陈凯、宁波市第一医院的
赵冠菁和罗守军。

每件防护服、每个口
罩都细细检查

医用防护物资管理是后勤保障
工作的重中之重，罗守军的主要任
务就是管理医疗队的医用防护物
资。

罗守军说，医疗队刚到武汉
时，医用防护物资相当匮乏，他到
武汉后的第一件事就是将医疗队随
身携带的医用防护物资进行整理，
可无论他怎么合理控制，这些医用
防护物资最多只能撑 3 天。好在宁
波大后方特别给力，2 月 12 日，包
机送来了医用防护物资和生活物
资。

可是，罗守军在整理物资时发
现，这些医用防护物资很大一部分
是捐赠的，有部分物资达不到医用
防护标准。

于是，罗守军开始了一个最为
烦琐但也最让人放心的行动：检查
每一件防护服、每一个口罩、每一
副护目镜⋯⋯对所有的医用防护用
品仔细检查后，才交给医护人员。

每天，从早上 7 时 30 分到晚上
10 时，在医疗一队驻地酒店的 7 楼
临时仓库里，罗守军埋头检查着一
件件防护服、一个个口罩⋯⋯罗
守军说，回到宁波好多天了，可
好多个夜晚，他还梦到自己在检
查防护服和口罩，梦中有好多好
多的防护服、口罩，他怎么也检
查不完⋯⋯

跑了 10 多家酒店，
终于买到了生日蛋糕

“祝你生日快乐！祝你生日快
乐 ！” ⋯⋯2 月 14 日 晚 上 9 时 多 ，
当队员马建科、陈文波上完夜班走
进酒店大堂时，突然响起一阵生日
歌。鲜花、蛋糕、苹果、可乐、摇
曳的烛光，还有唱着生日歌的队员
⋯⋯他们才想起，当天是他们的生
日。

事后，他们才知道，为了买生
日蛋糕，负责后勤的姜新平、罗守
军连续跑了 10 多家酒店。

当天傍晚，姜新平翻了一下队
员名册，发现当天是这两名队员的
生日。他和罗守军一商量，决定为
这 两 名 队 员 过 一 个 特 别 的 生 日 。
于是，一边驻地酒店帮忙联系其
他酒店，一边姜新平和罗守军开
着车子出去买蛋糕。2 个多小时，
跑了 10 多家酒店，终于，当一家
酒店工作人员听说是医疗队员过
生日时，立即答应为他们现场制作
一个蛋糕。

“作为后勤保障人员，我们要
尽 100%的努力为队员们创造最舒
适的生活环境。”正是后勤保障组
100%的努力，使得宁波医疗队在
抗击疫情中表现出了强大的战斗

力。

武汉人民，给了我们
莫大的支持

赵冠菁在队里担任的是一个
“多面手”的角色，她既是医疗二
队的联络员，又是整个医疗队的宣
传干事，还加入了后勤保障组开展
驻地保障工作。她说，驰援武汉期
间，自己感触最深的是服务医疗队
的那些武汉的普通人。

医疗二队所在的驻地酒店接到
被征用的通知后，酒店员工纷纷报
名要求返岗为抗疫出力。被批准返
岗的 10 余名员工必须留在酒店，
不能再回家，他们要负责整个酒店
的消杀、卫生、维护，并为医疗队
提供生活保障，繁重的任务让这些
员工经常工作到深夜。可这些员工
毫无怨言，变着花样为医疗队员做

可口的饭菜、美味的夜宵。
那些从早到晚往返于医院和酒

店、负责接送医疗队员的司机也让
赵冠菁很感动。赵冠菁告诉记者，
尽管离开武汉好多天了，但队员们
还是经常回忆起司机谭贤智为他们
买的一袋草莓。

2 月 27 日下午 3 时 30 分，刚刚
下班的柴军军和同事们坐上车回酒
店。柴军军突然说：“现在好想吃
草莓啊，哪怕只吃一个！”

在队员下车后，有心的谭师傅
便去了一家水果店，花了 100 余元
买了 5 斤草莓，然后送到柴军军手
上。

这样的暖心故事还有很多很
多。赵冠菁说：“在这场战‘疫’
里，医疗队能够顺利完成支援任
务的背后，是无数武汉百姓的默
默 支 持 ， 他 们 是 我 们 坚 强 的 后
盾。”

他们在后方保驾护航最美战疫人
宁波白衣天使的湖北故事

援鄂勇士感言

昨天，宁波市港口职业培训学校内，港口起重作业人员正在进行线下
理论培训和仿真模拟训练。随着疫情防控形势好转，镇海区职业技能培训
机构线下培训已全面恢复。 （唐严 汤越 摄）

职业技能线下培训恢复

本报讯（记者周琼 通讯员任
社） 减负、稳岗、扩就业，我市将
强化政策协同，打出多套组合拳，
稳住“就业”这个最大的民生。这
是记者从昨日召开的全市就业领导
小组第一次 （扩大） 会议上得到的
消息。

记者了解到，近期，从中央到
地方已密集出台了一系列以帮扶企
业为重点的积极就业政策，其中，
我市已先后出台帮扶中小企业 18
条、促进企业复工复产 20 条、支
持外贸企业 12 条、支持服务业发
展 21 条等扶持政策，并通过深化

“三服务”活动强化服务保障，实
打实为企业解决困难问题，受到企
业好评。接下去，我市还将进一步
促进财政、金融、社保、就业等政
策协同，推进就业优先战略。对于
诸多已经出台的援企稳岗政策，我
市将加快政策落地，并在条件允许
的 情 况 下 进 一 步 加 大 “ 免 、 减 、
缓、返、补”力度，全力稳住受疫
情冲击较大行业企业，大力支持吸

纳就业能力强的服务业、中小微企
业和劳动密集型产业发展。对于一
些新产业新业态新模式中的就业潜
力，我市将加强针对性政策研究，
持续激发新的就业增长点。

针对高校毕业生，我市将通过
扩大见习规模、优化就业创业服务、
鼓励基层成长和实施“三支一扶”、
就业启航计划等途径，让高校毕业
生求职之路更顺畅、更宽广。对于农
民工群体，我市将着力加强劳动力
市场信息发布，进一步提高就业信
息对称性和精准度，减少农民工市
场搜寻时间，鼓励并支持有条件的
农民工返乡创业、就地创业，以应对
劳动力流动减少带来的就业下降。
同时，对于就业困难人员特别是失
业人员，我市也将多举措加大帮扶
力度，帮助困难人员端稳饭碗。

记者了解到，在推进就业过程
中，我市还将着力推动就业登记工
作，加强研判，并通过加大公共就
业创业服务落地，加强职业培训，
提升市民就业能力。

全市就业领导小组
第一次（扩大）会议召开

“稳就业”政策将进一步发力

本报讯（记者吴向正 通讯员
沈正中 蔡烈军） 如何助推在甬台
资企业克服疫情所带来的不利影
响，突破企业发展难点、堵点，实
现更好发展？昨天下午，市政府召
开重点台资企业座谈会，市级相关
部门与在甬台资企业代表进行深入
交流，共商应对之策。

市台资企业协会和台塑集团南
亚公司、台晶 （宁波） 电子有限公
司、金丰 （中国） 机械工业有限公
司、宁波奇亿金属有限公司等在甬
台企，分别介绍了企业经营发展情
况及面临的困难问题。市政府及
市发改委、市经信局、市商务局
等市级部门负责人认真听取意见

建议，现场回答相关问题，表示
将精准施策提高政策效能，为台
资 企 业 提 供 更 多 支 持 。 将 结 合

“三服务”活动，梳理形成企业项
目、问题“两张清单”，逐个分析
研究，提出解决办法，帮助企业积
极应对疫情，共同渡过难关，促进
健康发展。

会上，市台办与宁波农信签署
了战略合作协议，携手助力在甬台
资企业共克时艰，实现转型升级。
根据协议，市台办和宁波农信将联
手制定惠台信贷政策，发放创业信
用贷款，支持台胞消费信贷，加大
对台胞及台资企业的信贷支持力
度。

市政府召开重点台资企业座谈会
市台办和宁波农信签署战略合作协议

本报讯（记者何峰 镇海区委
报道组倪寅初 通讯员陈巍）“二
维码一扫、信息一填，没想到融资
服务就送上门来了，真是雪中送
炭。”4 月 10 日下午，宁波居正厨
具有限公司负责人琚善平见到来企
业回访的镇海农商银行工作人员
时，连称“没想到”。居正厨具近
期正开拓家具全屋定制市场，出现
了现金流周转困难。琚善平听说镇
海推出了中小企业融资平台，抱着
试试看的心理在平台发布了融资需
求。提交材料后不到一周，镇海农
商银行骆驼支行的 900 万元授信贷
款就到账了。

疫情暴发后，不少中小微企业
遭遇现金流困难，镇海区在 3 月初
便开展“百行进万企”“万员助万
企”等活动，组织各类线下的政银
企对接活动，为企业复产扩产提供
更加精准的融资服务。镇海各银行
也积极落实抗疫援企各项政策，通
过下调利率定价、调高风险敞口、
延长还款期限、无还本续贷等方
式，为实体企业特别是中小微企业
注入流动性。

“企业有融资需求，但不了解
金融政策和产品；银行有信用额

度 ， 但 对 企 业 实 际 需 求 掌 握 不
够。”镇海区金融发展服务中心相
关负责人说，尽管加大了对中小微
企业金融支持的力度，但银企信息
不对称问题仍然制约“金融血液”
精准“输入”企业。

为打破银企之间的“信息鸿
沟”，镇海政府部门主动搭桥梁、
做“红娘”。3 月上旬，镇海决定
开发中小企业融资平台，企业能
及时发布融资需求，银行也可以
在第一时间获悉企业需要，提升
金融服务的针对性。经过开发调
试，中小企业融资平台 3 月 20 日
上线。“企业只需动动手指登录，
按 照 提 示 填 入 对 应 的 信 息 和 需
求，即可完成融资申请。”镇海区
金 融 发 展 服 务 中 心 相 关 负 责 人
说，“通过中小企业融资平台，企
业 可 选 择 通 过 抵 押 房 产 、 设 备 、
车辆获得授信，也可申请纯信用贷
款。”目前，该平台已吸纳镇海 22
家银行机构入驻。

截至目前，已经有 50 多家企
业在平台上发布融资需求，14 家
企业与银行达成融资合作，另有
18 家正在洽谈当中，对接率达到
100%。

政府线下牵线搭桥 平台线上无缝连接

镇海破解中小企业融资难题

本报讯（记者冯瑄 通讯员陈
晓众） 昨天，生态环境部官方微信
公众号公布了全国 3 月份环境空气
质量状况，我市空气质量居全国
168 个重点城市第 16 位。同时，今
年一季度宁波空气质量排名首次跻
身全国 20 强，居第 19 位。

3 月 份 空 气 质 量 综 合 指 数 为
2.95 （分数越小越好），同比下降
了 1.16。 我 市 空 气 质 量 优 良 率 为
100%，同比上升了 3.2 个百分点，
其中优天数增加了 11 天，良天数
减少了 10 天。主要污染物同比均
有所下降。其中，PM2.5 平均浓度
为 20 微 克/立 方 米 ， 同 比 下 降
45.9%。

1 月至 3 月，我市的空气质量
综 合 指 数 为 3.17， 同 比 下 降 了
1.13； 优 良 率 为 96.7% ，同 比 上 升
8.9 个百分点。主要污染物中，除了
臭氧比去年同期有所上升外，其余
均下降。其中，PM2.5 平均浓度为 27
微克/立方米，同比下降 35.7%。

一季度空气质量排名出炉
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